

Entrevista a Miguel Palomino, Director Gerente del Instituto Peruano de Economía (IPE).

“El Perú va a depender por mucho tiempo de la minería”

Revista Tecnología Minera (TM): ¿Cómo ve la actual coyuntura minera del país?

Miguel Palomino (MP): El Perú depende mucho de la minería. Derrepente uno desea cambiar ello, y tal sea bueno, pero mientras se cambia, va pasar mucho tiempo. El Perú va depender por mucho tiempo de la minería. Entonces, hay que hacerlo bien. No va ver ninguna actividad que pueda reemplazar las exportaciones que genera esta actividad con la suficiente velocidad.

El Perú es un país minero. Tenemos la suerte que nuestro país se ubique en la Cordillera de Los Andes; eso es un regalo de Dios.

Contamos con buenos yacimientos mineros y hay que usarlos positivamente para ventaja de todo el país.

TM: ¿Es muy exigente el Ministerio del Ambiente (MINAM) con las compañías mineras?

MP: No. El MINAM sinceramente persigue a las mineras, petroleras o cualquier actividad que se produzca acá. Como el Perú es un país más minero, es fácil decir que a la mina hay que exigirle. El Ministerio del Ambiente se preocupa mucho por las comunidades cercanas a un proyecto minero, pero no observa, por ejemplo, como el Lago Titicaca viene siendo brutalmente contaminado por todas las pequeñas poblaciones que están en Puno. ¿Por qué no critican eso? Porque no genera réditos.



En el caso de la minería informal que se da en diferentes partes del territorio nacional, contamina más que cualquier unidad minera formal. Mi pregunta es ¿por qué no los detienen?

TM: ¿Qué tiene que hacer el próximo gobierno para atraer inversiones mineras y de otras industrias al país?

MP: Dos cosas. Para crecer mucho tienes que ser mucho. El Perú estaba recibiendo mucha inversión extranjera porque la demanda estaba creciendo fuerte, tanto interna como externa. Entonces, venían todos tipos de inversionistas porque este país ofrecía muchas oportunidades. En minería, las empresas vienen

porque hay un montón de minerales. Otras actividades invierten porque el país crece mucho y va demandar más de lo que actualmente tiene en el futuro. Entonces, si se quiere que el país crezca mucho, no hay que dificultar el crecimiento, por el contrario, hay que facilitararlo. Nuestro país tienen grandes recursos minerales que otras naciones no la tienen. El último informe de Fraeser, el Perú ocupa la posición 30 a nivel mundial en temas de reservas de minerales cuando antes estaba ubicado en el sexto puesto.

TM. ¿Esto se debe a los diferentes conflictos sociales e inestabilidad política del país?